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議会運営委員会 

 

令和６年４月２５日午前９時から第一会議室で開かれた。 

 

１．出席委員 

◎木澤 正男     ○溝部真紀子      齋藤 文夫      

嶋田 善行      横田 敏文      宮﨑 和彦       

奥村 容子 

     中 川 議 長 

 

２．理事者出席者 

   総 務 部 長  西巻 昭男 

 

３．会議の書記 

議会事務局長  福田 善行    同  係  長  吉川 也子 

 

４．審査事項 

別紙のとおり 
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委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

総務部長 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

開会 （午前９時） 

署名委員 溝部委員、奥村委員 

  

おはようございます。 

定足数に達しておりますので、ただいまから議会運営委員会を開会し、本

日の会議を開きます。 

なお、宮﨑委員より少し遅れるとの連絡を聞いております。 

最初に、会議録署名委員を私の方から指名いたします。会議録署名委員に

溝部委員、奥村委員を指名いたします。両委員にはよろしくお願いをいたし

ます。 

本日の議事日程は、お手元に配布いたしておりますレジメのとおりでござ

いますが、先日、町から、５月１０日に予定しておりました５月臨時会を招

集するのに必要な議案がないということで連絡をいただきましたので、この

対応についてご協議いただきたく、本日、議会運営委員会を開催させていた

だきました。委員皆様には、よろしくお願いいたします。 

それでは、１．協議事項（１）令和６年第２回斑鳩町議会臨時会について

を議題とします。 

総務部長にご出席いただいておりますので、報告をお願いします。 

西巻総務部長。 

 

 おはようございます。 

 ５月１０日、開催予定をお願いしておりました町議会臨時会の付議議案に

ついてのご報告でございます。先ほど委員長のほうからもおっしゃっていた

だきましたが、町といたしましては、検討を重ねてまいりましたが、今回、

町から町議会臨時会に付議すべき議案につきましては、ないという状況でご

ざいますので、この旨ご報告をさせていただきます。よろしくご配慮賜りま

すようお願い申しあげます。 

 

ただいま、総務部長から報告を受けましたが、質疑・ご意見につきまして

は、のちほどお受けいたしますので、引き続いて、議会としてしなければな

らない事件について、議会事務局長より説明を受けることといたします。 
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福田議会事務局長。 

 

 おはようございます。 

議会としてしなければならない事件について説明させていただきます。 

失礼して座って説明させていただきます。 

今回、議会としてしなければならない事件につきましては、各常任委員会

及び議会運営委員会委員の改選です。委員会委員の改選については、斑鳩町

議会委員会条例におきまして、閉会中においては、議長が指名することがで

きると規定されております。 

このことから、令和２年度の委員会委員の改選時と同様に、今回は全員協

議会を開催し、議長に委員の指名をしていただくこととし、臨時会は開催し

ない方向でできればと考えておりますので、委員長におかれましては、よろ

しくお取り計らいくださいますよう、よろしくお願い申しあげます。以上で

ございます。 

 

それでは、報告・説明が終わりましたので、委員皆さんの質疑・ご意見を

お受けしたいと思います。ございませんか。  

 

（ な  し ） 

 

５月１０日に開催を予定しておりました臨時会については、招集するのに

必要な議案がないとのことですので、今回は臨時会を開催せず、この日に、

全員協議会を開催し、各常任委員会委員及び議会運営委員会委員の改選をす

ることにしたいと思いますが、ご異議ございませんか。 

 

（ 異議なし ） 

 

異議なしと認めます。 

それでは、５月１０日に全員協議会を開催していただき、各委員会委員の

改選をしていただくことといたします。 

議長には、よろしくお願いいたします。 
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委員長 

それでは、（１）令和６年第２回斑鳩町議会臨時会については終わります。 

続きまして、協議事項の（２）新型コロナウイルス感染症等予防対策につ

いてを議題とします。事務局から説明をお願いします。 福田議会事務局長。 

 

 それでは、新型コロナウイルス感染症対策について説明させていただきま

す。失礼いたしますが、座って説明させていただきます。 

法律上の位置づけが５類へ移行されてからは、議会の都度、閉会中の当委

員会におきまして感染症対策について、どのように対応するのかを協議する

こととなっております。本日は５月の閉会中の委員会と６月議会についてご

相談させていただきます。 

５類に移行してから、５月で１年が経過しますが、新型コロナウイルスの

流行は、冬場の２月のピークは過ぎて落ち着いてきたものの、依然として続

いている状況であります。昨年の場合は、夏頃にかけて増加する傾向にあり

ましたので、今後、また増加していく可能性があります。 

６月議会の議場における感染症対策については、議員席、傍聴席及び議場

の扉、理事者の出席につきまして、３月議会と同様の対策を取った場合は、

議員席、傍聴席は１席ずつあけて着席、議場の扉は開放、エレベーター南側

のガラス扉を閉める、理事者の出席は理事者判断で縮小しております。 

次に、委員会においても、理事者席を４列から３列に減らすとともに、理

事者の出席は、理事者判断で縮小し、窓の一部や扉をあけて、換気をうなが

してきました。さらに、年度最初の委員会での職員紹介については、コロナ

前は、異動のあった係長以上の職員の紹介を行っておりましたが、新規採用

職員のみに縮小してきました。 

なお、子ども模擬議会での対策については、例外として議長判断とされて

おります。 

これらの対策につきまして、すべての対策をコロナ前に戻す、また、一部

は今後も一般的な感染対策として継続するなど、どのように運営すべきか、

本日ご協議いただきますよう、よろしくお願いいたします。以上でございま

す。 

 

ただいま事務局より、本会議及び委員会での感染症対策について、相談が
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ありました、これにつきまして委員皆さんの質疑・ご意見をお受けしたいと

思います。 横田委員。 

 

 私は３月議会と同様でいいんじゃないかと思います。 

 

 他のみなさんいかがでしょうか。今の横田委員と同じご意見ということで

よろしいでしょうか。 

 

  （ 異議なし ） 

 

はい、それと、あと毎議会ごとに議会前に相談させていただくということ

で、意見いただきましたんで、そのようにさせていただいてますが、それに

ついても同様で今後も同じように、毎議会ごとということでよろしいでしょ

うか。 

 

  （ 異議なし ） 

 

 そうしましたら、事務局から報告をありましたように、３月議会と同様の

対応ということで確認をしておきます。 

それでは、（２）新型コロナウイルス感染症等予防対策についてを終わり

ます。 

総務部長には、他の公務もありますので、ここで退席していただくことと

します。お疲れ様でした。暫時休憩します。 

 

（ 午前９時０７分 休憩 ） 

（ 午前９時０７分 再開 ） 

 

再開します。 

次に、２．その他についてを議題とします。 

委員皆さんの方から何かございますでしょうか。 
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委員長 

（ な  し ） 

 

議長から、何かございませんか。 

 

（ な  し ） 

 

事務局から何かございますか。 福田議会事務局長。 

 

 事務局から１点、６月議会の招集告示日の訂正についてご報告させていた

だきます。すみませんが座って説明させていただきます。 

３月議会の最終日の全員協議会において、次期定例会の日程について、ご

案内させていただいておりましたが、お配りした表の中で、６月議会の告示

日が５月２９日（水）となっておりました。 

招集の告示は、開会の３日前までと決まっておりますが、今まで３日前に

告示を行っていたものの、今回、誤って「３日前」を「３営業日前」でカウ

ントしてしまいました。５月３１日（金）が正しい告示日になります。訂正

させていただくとともに、深くお詫び申しあげます。 

なお、本件に係る議員皆様方への通知方法についてでありますが、臨時会

を開催せず、全員協議会を開催することについては、文書で通知させていた

だくとともに、ＬＩＮＥでも通知させていただく予定としております。この

ＬＩＮＥによる連絡時に、６月議会の告示日を５月３１日に訂正することに

ついて、併せてお知らせさせていただきたいと存じますので、よろしくお取

り計らいくださいますようお願い申しあげます。事務局から以上でございま

す。 

 

ただ今事務局より、報告がございましたが、これにつきまして質疑・ご意

見があればお受けしたいと思います。 

 

（ な  し ） 

 

そうしましたら、ただいま事務局より報告いただいた方法で訂正等周知を



 - 7 - 

 

 

横田委員 

 

 

委員長 

 

 

 

横田委員 

 

委員長 

 

議会事務

局長 

 

 

委員長 

 

嶋田委員 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

議 長 

 

 

お願いいたします。 横田委員。 

 

例年、カジュアルデーというか、服装のありますよね、クールビズか、あ

れいつからいつまでの予定ですか。 

 

あれ、町のほうからだいたい５月１日だったと思いますけど、エコスタイ

ルという形で通知されていたと思います。議会に対しても協力の要請が来て

いたと思います。確か５月１日だったと思います。 

 

５月１日だったらもうすぐ、決まっているんですか。 

 

福田議会事務局長。 

 

町からの依頼文書はまだ届いておりませんが、例年５月１日ぐらいになっ

ていると思いますので、通知があり次第、また議会での対応についてもご相

談させていただきます。よろしくお願いいたします。 

 

ほかにございませんか。 嶋田委員。 

 

僕の認識では、今までの認識では、軽装してもよいという解釈でよろしい

んですね。僕の今までの認識では、しなければならないやなしに、してもよ

いということでやってきましたけども、それはその解釈いうんか、そういう

ことでよろしいんですな。 

 

町のほうから協力のお願いという形ですので、何かこういうふうにしなけ

ればならないというものではないというふうに、私は理解をしていますけど

も、議長の認識も一応確認。 中川議長。 

 

私もエコスタイルという協力のお願いですので、エコスタイルで来れる方

はそれでいいと、またしっかり上着着てネクタイしめる人はそのままでいい

というふうに認識をしております。 
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委員長 

 

 

 

委員長 

 

ほかにございませんか。 

 

（ な  し ） 

 

それでは、これをもって、その他については終わります。 

以上をもちまして、本日の議会運営委員会を閉会いたします。 

どうもお疲れさまでした。   

                 （ 午前９時１１分 閉会 ） 

 


